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Zusammenfassung

        
Es wird über zwei eigene Beobachtungen mit „exogener allergischer Alveolitis“ berichtet. Den entscheidenden diagnostischen Hinweis gibt die Anamnese. Röntgenologisch imponieren bei den akuten Formen miliariforme Lungenveränderungen, evtl. mit verstärkter Lungengerüstzeichnung als Hinweis auf die interstitielle Pneumopathie. In frühen Stadien können die röntgenologischen Veränderungen außerordentlich gering sein. Besteht die Exposition fort, so entwickeln sich die Zeichen einer interstitiellen Fibrose, des (bullösen) Lungenemphysems und des Cor pulmonale. Da der Röntgenbefund insgesamt unspezifisch ist, ergibt sich die Notwendigkeit, bei allen interstitiellen und alveolaren röntgenologischen Veränderungen differentialdiagnostisch auch an die „exogene allergische Alveolitis“ zu denken.


      
        
Summary

        
Two patients with “exogenous, allergic alveolitis” are described. The most important diagnostic feature is the history. Radiologically, the acute form shows miliary changes in the lungs and later increased lung markings as evidence of an interstitial pneumoni tis. In the early stages, radiological changes may be minimal. If the causative agent continues to act, interstitial fibrosis develops, followed by (bullous) emphysema and cor pulmonale. Since the radiological changes are nonspecific, it is necessary to consider “exogenous, allergic alveolitis” in all patients with interstitial and alveolar changes on their radiographs.
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